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В ПОЛЕ— ГУСЕНИЧНЫЙ КОМБАЙНВ связи со сложившейся обстановкой в колхозе имени Ленина быстро был восстановлен и пущен в работу комбайн «Сибиряк» на гусеничном ходу. , Убирать зерновые на такой машине доверили опытному механизатору Михаилу Алексеевичу Кокорину. Комбайнер убирает хлрба на любых площадях. Используя каждый погожий час рабочего времени, Он ежедневно обмолачивает зерновые на

площади 'до семи гектаров. На жатве хлебов заняты и другие комбайнеры. Все вместе за истекшую пятидневку они убрали зерновые на площади 70 гектаров.Уборочные работы в хозяйстве не останавливаются ни на день. Хлеборобы стремятся полностью убрать выращенный урожай.
В. РЯБКОВА,  бухгалтер.

ПО УТРЕННЕМУ ЗАМОРОЗКУДалеко отодвинула сроки уборки урожая ранняя дождливая осень. Частые дожди и снегопады отрицательно повлияли на ход уборки зерновых, картофеля, льна, а также остановили работы по вспашке паров и подъему зяби. Но желание механизаторов спасти ’ выращенный урожай выше всех сложившихся преград.По утреннему заморозку выехали на подбор овса комбайнеры колхоза «Коммунар». Хороший урожай, выращенный в Ломовской бригаде, дал о себе знать. Не успели комбайны обойти и круга, как бункера их наполнились обмолоченным зерном. Комбайнеры А. С. Долгих, В . С . Жуков, М. М. Зайцев, П . Н. Маковеев выгружают овес в подъехавшие автомашины. За два дня они намолотили 50 тонн зерна. Загруженные они одна за одной уходят с поля на ток. Но добраться с поля до трассы не так-то просто. Распутица полевых дорог то и дело задерживает движение транспорта. На помощь шоферам приходит постоянно находящийся в поле дежурный трактор. Работы ему здесь хватает. Не только машины, но и комбайны находятся под его постоянной опекой.

На Ошарбкой ферме колхоза имени Кирова трудятся тринадцать доярок. Они обслуживают 223 коровы. Дойное стадо размещено в двух помещениях. Животные переведены на зимне-стойловое содержание. Скоту дают по четыре килограмма концентратов, овсяную солому-и силос. Сочные и грубые корма не взвешиваются, сколько сможет принести доярка, столько и кладет в кормушку.Казалось, при таком обильном рационе не должно . произойти снижения продуктивности. Однако первая декада октября показала, что на Ошарской ферме надои резко снижаются. Например, первого октября в целом по ферме было получено 1158 килограммов молока, а пятого октября уже по 800 килограммов. В какой-то степени это оправдывается тем, что много коров находится в запуске. Но, как выяснилось в разговоре с доярками, снижение произошло потому, что имеют место перебои с кормами. Подвозка и х . организована плохо. Были случаи, когда коровы оставались голодными

Неспокойно сейчас и на току, куда зачастую приходят с поля машины. Их приходится разгружать вручную, что отнимает у хлеборобов немало времени.Хорошо понимая сложившиеся трудности, для оказания своему колхозу помощи, нуждающемуся в ней особенно сейчас, на ток пришли женщины-пенсионерки А. А. Пантелеева, Е. М. Окунева, Ю. В. Смирнова и С. С. Евстропова. Они выполняют различного рода работы по разгрузке и просушке зерна вместе с работающими здесь полеводами 3. Н. Щенниковой, Н. А . Куклиной и Р. А. Опариной.После первичной просушки зерна на сушилке, оно поставляется на КЗС, где окончательно просушивается. Работа операторов КЗС Г. М. Кислицына, В. М. Огурцова, С. С. Долгих и П. Д, Щенникова организована так, что они останавливают работающие агрегаты только в обеденный перерыв и по окончании рабочего дня.Спасение выращенного урожая —  такова цель механизаторов, работающих на уборке яровых.
В. ЕВСТРОПОВ.

целые сутки. В минувший вторник силос к обеденному кормлению был привезен только на одну ферму. На д р у г о й - коров кормить было нечем. А что значит вовремя не накормить животных? Об этом прекрасно знают и животноводы, и руководители хозяйства. Уместно сказать, что у ферм нет запасов грубых кормов. Следовательно и вечером скот кормить будет нечем.Животноводческие помещения требуют большого ремонта. Нужно частично заменить полы, подремонтировать кормушки, двери. На обеих фермах в коридорах полы полностью выломаны, здесь стоит навозная жижа, по коридору пройти невозможно. Даже ведро с молоком поставить некуда. А ходить дояркам приходится много, если учесть, что корма раздают по-старинке — плетнями. Транспортер на протяжении нескольких лет не работает и неизвестно, будет ли пущен в эксплуатацию. Из всего ремонта помещений здесь только застеклены окна.Есть на ферме хороший красный уголок. Красочно оформлены стенды. Но на них

ПОДНИМАЮТ
ЛЕНХорошую лежку получил в текущем году лен в колхозе имени Тимирязева. В настоящее время труженики хозяйства ведут подъем его со стлищ. Лен поставлен в-конуса на площади около 20 гектаров.Особенно отличаются на подъеме «северного шелка» в Березятской бригаде колхозницы Нина Александровна Жукова и Анастасия Николаевна Хлыбова.

Г. ФЕДОСЕЕВА.

ПОМОЩЬ
СОВХОЗУУрожай льна в совхозе «Ошминский» выдался нынче на славу. Лен первого теребления и расстила быстро улежался, пришло время поднимать его со стлищ. Эта работа в совхозе выполнена на площади 37 гектаров.Большую помощь на подъеме льна оказывают работники торговли, бухгалтерии, учащиеся Ошминской средней школы, рабочие других предприятий и организаций, расположенных на территории совхоза.

Н. КИСЛИЦЫНА.

остались одни заголовки. Нет ни рациона кормления, ни распорядка дня, ни графика дежурства. Есть графики по надоям молока в разрезе доярок за день и за месяц, но они не заполняются. Вот вам и -гласность социалистического соревнования. Когда мы спросили у заведующей фермой, почему не заполнены графики, то она сказала, что это должен делать культработник, который на ферме не бывает. Она ежедневно принимает молоко и располагает всеми данными по-надоям. В красном уголке нет ни газет, ни ж урналов.Нужно сказать несколько замечаний в адрес самих ж ивотноводов. Коровы стоят грязные, в проходах валяются остатки кормов. В красном уголке не примывались несколько времени. Стены не побелены. Очень неприглядная картина открывается на свиноферме. Потолок и стены покрыты толстым слоем паутины. Навести порядок в помещениях должны сами животноводы, это их непосредственная обязанность.Устранение отмеченных недостатков позволит не только не допустить снижения продуктивности, но значительно повысить ее. В этом залог успешного проведения зимовки скота. В. ГРУЗДЕВ.

ЗИМОВКА НА ФЕРМАХ
ПЕРЕБОИ С НОРМАМИ

ЗВЕНЬЕВОЙ
ХАЙМОВВ текущем году правление и партийная организация колхоза «Путь Ленина» доверили возглавить уборочно-трансиор i - ное звено Юрий Анатольевичу Хаимову. Руководство знает, что этот человек не подведет. Ему можно доверить любое дело, выполнит его безупречно.В выборе звеньевого в колхозе не ошиблись. Несмотря на свою молодость, он механизатор опытный, хорошо знает технику, может организовать людей на выполнение той или иной работы, увлекая их личным примером.Нынешняя уборочная страда требует от механизаторов особого умения, смекалки, организованности. Эти черты присущи Ю. А. Хаймову. Не дожидаясь наряда, он обходит поля, проверяет, где можно вести уборку. Выяснив обстановку, первым выезжает в поле.В период уборки Ю. А. Хаймов добился самой высокой выработки' на комбайн— убрал ■ зерновые с площади 264 гектара и намолотил 224 тонны зерна. На передового комбайнера равняются' все члены звена. Его по праву называют героем жатвы.

В. КАМЕНСКИЙ.В С Е Г Д АСреди цехов Пижемского леспромхоза склад пиломатериалов в третьем году десятой пятилетки в социалистическом соревновании занимает одно из лучших мест. Коллектив работников его из месяца в месяц не только выполняет, но и перевыполняет производственную программу. Вот и сентябрьское задание по реализации продукции было сделано на 117 процентов, или в денежном выражении это составляет 175800 рублей. В
НАМЕТИЛИС хорошими показателями закончили третий квартал полиграфисты районной газеты. В течение его ими было выработано бланочной продукции на 1750 рублей, газетной —  на 2471 рубль.Успешному выполнению доведенных заданий способствует в большой степени -то, что в типографии в основном трудятся товарищи, много лет

W AT В А
продолжаетсяПогодные условия не дают возможности быстрыми темпами вести уборку зерновых культур. Несмотря на это, комбайнеры колхоза «Мало- каменский» С. П . Иванов, В. Д. Федяев, А. В. Полетаев и А. С. Федяев . продолжают жатву хлебов. Они стремятся использовать любую возможность. Хотя и медленно, но дело продвигается вперед. За последние пять дней комбайнеры убрали зерновые на площади 39 гектаров.

В. БАТАЛОВА, бухгалтер.
ПОДЪЕМ

ЗЯБИДанные райсельхозуправле-ния на 11 октября 1978 года.Первая графа-—план подъ-ема зяби, вторая— вспахано(в гектарах). «Коммунар» 660 165Имени Кирова 450 300«Путь Ленина» 500 225Имени Свердлова 570 101«Красная нива» 200 50Имени Ленина 830 240Имени Тимирязева 300 95«М алокамшжий» 500 190«Колос» 391 5«Вякшенерский» 630 150«Прогресс» 350 150«Ошминский» 900 60«Пижемский» 600 40
Всего по району 6881 1771

В П Е Р Е Д Исреднем каждым работникомсклада пиломатериалов вы-полнен объем работ на 5327рублей.На отгрузке пиломагериа-лов, как всегда, замечательнопотрудились крановщики А. А.Кожино®, В. С. Мищенко,. С первых же дней текущего месяца коллектив склада пиломатериалов стремится трудиться слаженно.
В. КОКОРИНА, экономист.

отдавшие этому нелегкому делу. Среди них наборщицы ручного набора Н. И. Нечаева, и А. В. Евстропова, линотипист Е . И. Смирнов, пе- чатницы Е . П. Шурыгина, 3. Н. ПГишмакова. Богатый опыт в работе и мастерство помогают полиграфистам добиваться хорошего качества в выпускаемой продукции.
В. КЛЕШНИНА.

— СДЕЛАЛИ



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫВ прошедшие годы было высказано немало критических замечаний в адрес альцевских строителей. Участок нерегулярно выполнял государственные планы, не уделялось внимания расширению собственной базы, без чего нельзя ожидать и улучшения работы организации.Хотя многие объекты в районе возведены руками альцевских строителей, все же они ежегодно осваивали чуть более 300 тысяч рублей.В прошлом году этой строительной организации план намного увеличили. Чтобы выполнить план года, им необходимо освоить 774 тысячи рублей. Естественно, что при наличии той рабочей силы и техники, строительному участку трудно было освоить эти деньги на строительных объектах.Но партийная организация и администрация стали работать так, чтобы направить коллектив строителей на максимальное освоение планового задания.На отчетном партийном собрании, которое состоялось в Альцевском строительном участке, отмечалось, что за девять месяцев освоено на 49,1 тысячи рублей больше,
ПРОШЕЛ
СЕМИНАРДевятого октября райком КПСС провел семинар пропагандистов школ основ марксизма-ленинизма, руководителей теоретических семинаров и школ коммунистического труда.О задачах районной партийной организации" по выполнению планов и социалистических обязательств текущего года рассказал первый секретарь райкома КПСС Н. П . Воробьев.Методические советы по

Всесоюзная перепись населения, которая будет проведена с 17 по 24 января 1979 года, явится одной из наиболее крупных и сложных статистических работ. Перепись имеет огромное значение .для политической, экономической и культурной жизни страны. Ее результаты будут’ использованы для текущего и перспективного планирования народного хозяйства, для социологических исследований и научных прогнозов предстоящих перемен.В нашей стране перепись населения проводится периодически один раз в десятилетие для получения данных о численности, размещении и составе населения по полу, возрасту, брачному состоянию, национальности и родному

чем за этот же период прошлого года. Следует отметить и то, что это единственный участок в объединении «Горьк- . торфстрой», который в этом году работает лучше, чем в прошлом. Не надо забывать, что погода нынче не баловала строителей.
Партийная организация в стройучастке немногочисленная, но боевитая. В основном, все члены КПСС работают на производстве. На собрании много разговора шло о роли мастера. Так, коммунисты В. Н. Павловец и А. Н. Евдокимов говорили о слабой организации работ мастера А. И. Чешуива. А ведь от роли руководителя среднего звена зависит очень многое. Коммунист Н. К. Белова отметила, что с приходом к руководству бригадой Г. Л. Ильина дела пошли значительно лучше. Не случайно в честь этой бригады в райцентре был поднят флаг трудовой славы,- коллектив этой бригады награжден вымпелом треста «Горькторф- строй».

материалам июльского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС —  тема выступления заведующего отделом пропаганды и агитации РК КПСС А. В. Мальцева.О методических советах по изучению темы «Новая Конституция СССР —  манифест эпохи строительства коммунизма» говорил в своем выступлении учитель Тоншаев- ской средней школы В. С. Ложкин.Об организации учебы в 1978— 79 годах говорил на семинаре заведующий парткабинетом РК КПСС В. П. Кудрявцев.

языку, по образованию, занятиям и распределении его-в отраслях народного хозяйства и т. д.Всесоюзной переписи населения 1979 года предшествовала большая подготовительная работа. Разработку программы, порядка и всех необ= ходимых мероприятий проводило Ц СУ .СССР при участии Госплана СССР, ряда министерств и ведомств, а также, научных организаций.На снимке: в электронном зале Вычислительного центра ЦСУ СССР. На переднем плане — старший инженер-программист Н. И. Антонова за опробованием электронных машин, на которых будет проходить обработка материалов переписи населения 1979 года.Фото В. Савостьянова.

Коммунисты критически отнеслись к своей работе, хотя добрых дел в этом году аль- цевскимп строителями сделано немало. Об этом говорит такой факт. Выработка на рабочего увеличилась на восемьдесят процентов. Это стало возможным благодаря хорошей орга
низации труда, но как отмечалось на собрании и здесь есть резервы.Никогда еще не уделялось в участке так много внимания расширению собственной базы. Нынче строители сдадут свой шестнадцатиквартирный ж илой дом, автогараж, пристрой для станков.Много на собрании говорилось и о роли социалистического соревнования на стройке. В Альцевском строительном участке' итоги работы подводятся, но вот часто бывает так, что не все знают чья бригада идет в данный момент впереди. Гласность здесь отсутствует. А поэтому и передовика не видно, хотя он подчастую работает рядом с отстающим.

Лекцию о международном положении участникам семинара прочитал лектор обкома КПСС Г. А . Горбатов.
В. ПАВЛОВ.

ОБСУДИЛИ
ОТЧЕТСостоялось отчетно-выборное партийное собрание в Альцевском торфопредприятии. Коммунисты обсудили отчетный доклад секретаря партийной организации В. А. Борисова. На собрании были избраны делегаты на X X V  районную партийную конферен-

ОСНОВАСвоими рекордами хлеборобы Палласовского района удивили в этом году многих в Волгоградской области. Впервые в истории своей заволжской нивы они засыпали в закрома Родины свыше 500 тысяч центнеров зерна. По урожайности полей палласов- цы обогнали большинство признанных лидеров среди волгоградских земледельцев. Уже то, что в страду более 200 механизаторов района выдали из бункеров своих комбайнов по 10 и более тысяч центнеров зерна, говорит о том, что трудятся здесь хлеборобы умелые. Одними из первых в области они поддержали и почин совхоза «Гигант».Свой рекорд палласовцы установили на землях, которые несколько веков считались непригодными для хлеборобства. Против хлебного колоса в этой степи — и жестокие засухи, и безводье, и зной, и бедные по содержанию питательных веществ почвы. Единственное, что здесь в изобилии, — соль. Район «стоит» на мощном соляном куполе. Здесь же находится крупней; шее в нашей стране соленое озеро Эльтон. И не приходится удивляться, что из почти 300 тысяч гектаров пашни 75 процентов приходится здесь на солонцы.

Партийная организация слабо осуществляла контроль в течение года за общественными организациями. На собраниях коммунисты ни разу .не заслушали отчет -профкома, добровольной народной дружины и других организаций. Естественно, они и работали слабо. »Механический цех строителей работал хорошо, но и здесь есть свои трудности. Так, в этом году запасных частей из Тонкино получено всего на 80 рублей, а ремонтировать технику чем-то надо. Простои бывают, но незначительные, и в этом заслуга члена КПСС, механика В. Р. Втюрнна, который ведет свою работу добросовестно.На собрании выступили коммунисты В. Н. Павловец, А. Г. Быков, Е . Б. Борцов,A. Н. Евдокимов, А. В. Спиров,B. Р. Втюрин, Н. К. Белова, В. С. Зайцев. Они говорили о тех недостатках, которые имеются у строителей, об улучшении организации труда, и быта строителей.Секретарем партийной организации Альцевского стройучастка на собрании избрана Н. К. Белова.
цию. Среди них токарь А. Д. Мордвин, тракторист А. Т. Трямкин, машинист Г. Н Шишмаков, тракторист А. В. Тюлькин и другие.Секретарем партийной организации избрана А. А . Маза- нова.Отчетные собрания состоялись также в Пижемской территориальной организации, где секретарем избран Г. А. Зубарев, в финбанковской избран А. Ф. Ложкин, в партийной организации административных органов — И. П. Топоров.

РЕКОРДАМелиорация их и явилась основой нынешнего рекорда. Путь к нему был нелегким. Среди первых энтузиастов, которые более двадцати лет назад начинали преобразовьы вать солонцы, был тогда молодой агроном, а ныне первый секретарь Палласовского райкома партии Н. II. Косторни- ченко.—  Мы испытали, — говорит он, —  немало способов мелиорации, но самым эффективным для нашего Заволжья оказалась трехъяруснаявспашка солонцов с перемешиванием слоев почвы и внесением в нее минеральных и органических удобрений. Это дает прибавку урожая до 3—  4 центнеров с гектара.В последние 10 лет на село стала поступать мощная техника, больше минеральных удобрений. Все это в основном сосредоточено в специализированных отрядах.Мелиорация солонцов идет на строго научной основе по проектам, разработанным для каждого конкретного поля. В рекомендациях ученых указаны способы мелиорации, глубина вспашки, орудия л  регулировка ихД севооборот, сроки всех полевых работ, дозы удобрений и другие данные.
И. БИРЮКОВА.Волгоградская область.

В  трудовых 
коллективах

ПОРАДОВАЛИ 
УСПЕХАМИJВ прошлом месяце коллектив работников районного объединения «Сельхозтехника'» потрудился неплохо. Каждый цех стремился внести достойный вклад в выполнение производственной программы.Самых высоких показателей добилась станция технического обслуживания автомобилей, работу которой направляет А. М. Дерышев. План по техухрдам за автомашинами не только выполнен, но н перевыполнен и составил 182,8 процента. Много стараний вложил сварщик В. В. Елтыков.Огаминские мастерские задание сентября сделали на 132 процента. В результате к эксплуатации были подготовлены сверхплановые двигатели к тракторам.Во время уборочной страды особенно много пришлось потрудиться станции технического обслуживания машинно- тракторного парка. Работники этого цеха побывали во всех колхозах и совхозах района. План истекшего месяца этим ^  коллективом был значительно w перевыполнен.

А. КОВАНЕВ,экономист.
и дожди

НЕ ПОМЕХАНесмотря на ненастную по- „  году, лесозаготовители малокомплексных бригад Пижем- ского лесхоза в сентябре добились определенных успехов.Б социалистическом соревновании наивысших показателей достигла бригада М. Д. Ашаева. Работая на рубках главного пользования и промежуточных рубках, она заготовила 664 кубометра древесины, что составляет 116 процентов к месячному заданию.Как всегда, с хорошими < результатами завершили месяц лесозаготовительные бригады, которые возглавляют А. В. Каргапольцев и П. Н. Павле- нок. Этими коллективами план сентября сделан соответственно на 110 и 111 процентов.Малокомплексная бригада Ошминского лесничества вела прямые рубки ухода. Однако план она не только выполнила, но и перевыполнила.
А. МОРОЗОВА, экономист.

ЗАДАНИЯ 
ВЫПОЛНЯЕМНеплохо идут в третьем году десятой пятилетки трудовые дела в районном комбинате бытового обслуживанйя. Коллектив его из месяца в месяц выполняет плановые задания.С хорошими показателями завершили работники Тонша- евского КБО и сентябрь. В течение его было реализовано услуг населению на 21,7 тысячи рублей. Успешно завершена и программа девяти месяцев по объему реализации.Значительный вклад в выполнение заданий вносят работники Шайгинской мастерской, ателье в р. п. Тошнаево. Как правило, они в социалистическом соревновании занимают призовые места. Радует своими показателями в производственной деятельности и коллектив цеха в р. п. Тон- шаево.

Н. МАМАЕВА,бухгалтер.

А. ПЕРМИНОВ.

А. КУТЕРГИН,зав. отделом РК КПСС.
ПОДГОТОВКА К ВСЕСОЮ ЗНОЙ ПЕРЕПИСИ  

НАСЕЛЕНИЯ
Аграрная политика КПСС —  в действии

ЗАБОТА КАЖДОГО
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•  НА П У С К О В Ы Х  О Б Ъ Е К Т А Х

ОРГАНИЗОВАННОСТИ
•  На ВДНХ СССР

ФЕРМА СЕГОДНЯШНЕГО ДНЯБОЛЬШЕПервая очередь молочного комплекса на 800 голов должна быть пущена в эксплуатацию в конце текущего года. Строительство ведет Тоншаев- ская МПМЕ.До начала пуска остается не так уж и много времени, а дел здесь предстоит еще немало. Хотя в основном остались мелкие работы, как считает подрядчик, но с ними придется повозиться еще предостаточно.Большинство объектов, подлежащих пуску в действие в этом году, на сегодня еще не подготовлено. В настоящее время основной фронт работ сосредоточен на двух объектах: на коровнике № 2 и молочном блоке. Здесь надо сделать еще многое. Необходимо закончить штукатурные работы и побелку, вставить оконные и дверные блоки. До сих пор на коровнике не завершены кровельные работы, хотя позади осталось лето. Не доведен до конца здесь монтаж оборудования.Еще месяц назад занимались кровельными работами * н а  коровнике Л» 2 строители организации. За этот период их можно было бы закончить. Однако этого не произошло. Как объяснил главный инженер Тоншаевской МПМК Н. Г. Пантелеев, задержались и с кровлей крыши из-за отсутствия материалов. На днях еще только приступили к заготовке леса. Разве нельзя руково

дителям было побеспокоиться об этом раньше. А пиломатериал нужен-также для полов в коровник .№ 2 и родильное отделение, для изготовления кормушек, которые будут устанавливаться в этих же зданиях, необходим он для изготовления столярных изделий. По словам главного инженера, на сегодня требуется не менее пятисот кубометров пиломатериалов.Испытывает коллектив строителей межколхозной передвижной механизированной колонны-трудности в железобетоне. Нужны балки, плиты перекрытия. Не хватает арболита. Из-за них сдерживаются строительно-монтажные работы на кормоцехе, переходной галерее, родильном- отделении, коровнике № 1 .В прошлый раз в моей корреспонденции был высказан ряд критических замечаний в адрес Тоншаевского участка Шахунской ПМК «Сельхоз- монтаж». Однако свои упущения они не ликвидировали, и подрядчик вновь предъявляет претензии к субподрядчикам. Работники этого участка в последнее время не бывают на комплексе, хотя дел для них хватило бы и в коровнике .\« 2, и в молочном блоке, и в котельной. До настоящего времени в здания не пущено тепло, а с наступлением холодов оно особенно необходимо. Виновны в этом как подрядчик с заказчиком, так и суб

подрядчик. Последним еще не все сделано по электроосвещению, вентиляционным работам.Время не ждет, поэтому медлить нельзя. Проведение всех работ надо форсировать.. Как известно, наибольшая производительность труда может быть достигнута главным образом при наличии хорошей организации труда со стороны администрации. К сожалению, она здесь на низком уровне, в результате ' чего не только драгоценные минуты, но и часы пролетают впустую.На комплекс я пришла в десятом часу, а три человека из бригады штукатуров сидели без дела. В этот день их перевели на другую работу: направили на подачу шлаковаты на коровник № 2. Пробовали вручную, но ничего не получилось, а автокран неисправный. Значит, еще накануне им надо было дать такое задание, которое для них оказалось бы посильным и принесло бы больше пользы.В этот день на комплексе трудилось четырнадцать человек. Здесь считают, что при наличии имеющихся стройматериалов рабочей силы достаточно. А достаточно ли, если учесть, что комплекс в этом году должен быть пущен в действие. При таком подходе к делу лиц,_ ответственных за строительств'о комплекса, трудно рассчитывать на успех.
Т. ТОМАРОВА.

За пять лет окупается сметная стоимость строительства молочного комплекса на 1200 коров, проект которого разработан в инситуте Гипрони- сельхоз. Обслуживают ком-' плекс всего 63 человека. Эта современная ферма с боксовым содержанием животных обеспечивает себестоимость центнера молока в 12 рублей. Тот же институт предлагает проект и другой разновидности молочного комплекса — на 800 голов скота.Эти две разработки показаны в числе многих других на тематической выставке «Типовые- проекты животноводческих комплексов и ферм, рекомендуемые для строительства в десятой пятилетке», проходящей в павильоне «Животноводство» ВДНХ СССР.Напомним, что начиная с 1971 года в стране построено свыше 700 животноводческих комплексов промышленного типа, в том числе 521 —  но производству молока, 98 —говядины, 94 —  свинины.До конца пятилетки будут сооружены или созданы на основе реконструкции действующих еще сотни таких предприятий.Среди предлагаемых хозяйствам и объединениям новых проектов —  племенная ферма по выращиванию молодняка молочного направления па 800 голов. Окупится ферма за три года с небольшим. Крупный комплекс по выращива

нию и откорму бычков на 10 тысяч голов со сроком окупаемости менее года обеспечит при правильной эксплуатации себестоимость центнера привеса в 114 рублей. Для обслуживания такого большого предприятия достаточно 92 человек.Одесским филиалом Укр- ниигипросельхоза разработан проект свиноводческого промышленного комплекса на 12000 животных с законченным циклом откорма. Центнер свинины обходится в сумму около 95 рублей.Важно, что на выставке развернуты и проекты реконструкции старых, действующих ферм, преобразования их в современные, высокомеханизированные. Один из. этих проектов — перестройка молочной фермы привязного содержания на 400 голов в современный комплекс боксового или привязного типа на 800 животных. После реконструкции резко возрастает производительность труда животноводов, значительно увеличивается объем продукции, улучшаются условия труда людей.Научные институты, создающие проекты сегодняшних животноводческих предприятий, в своих разработках предусматривают стрительство очистных сооружений, наделено оберегающих окружающую среду. (Корр. ТАСС).ПРЕСС-ЦЕНТР УРЕНСКОЕ ТВОРЧЕСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ РАБОТА  НА СЕЛЕ

Егор Васильевич Соловьев работает слесарем по ремонту сельскохозяйственной техники в колхозе «Путь Ленина». Машинно-тракторный парк в хозяйстве большой и разнообразный. Чтобы хорошо подготовить его к работе, необходимы хорошие знания по всем видам сельхозмашин. Опытный механизатор отлично разбира-
Широко развернув социалистическое соревнование за увеличение производства молока, животноводы совхоза «Прогресс» добились значительных результатов. Народно,- хозяйственный план продажи молока государству за девять месяцев выполнен "на 75 процентов.Как всегда, первое место в социалистическом соревновании занимает Мирянгская ферма. Здесь получено по 1779 килограммов молока от коровы. Прибавка по сравне-12 октября 1978 г.

ется в технике, его умелым рукам подвластна любая машина.В страдную пору жатвы хлебов Егор Васильевич сел за рычаги гусеничного трактора и помогал комбайнерам убирать выращенный урожай.На снимке: Е. В . Соловьев.
нию с соответствующим периодом прошлого года составила 194 килограмма. Передовые' доярки Л. П. Вершинина, А . А. Чугунова и 3. Г. Савиных получили от каждой коровы но 2 0 1 1 — 2126 килограммов молока. Продуктивность скота в их группах увеличилась по сравнению с прошлым годом на 212 -393 килограмма. Своим труден животноводы на деле претворяют в жизнь решения июльского (1978 г.) Пленума ЦК КПСС.

В. ЧИКИШЕВ.

Успешное решение задач, выдвигаемых Коммунистической партией, невозможно без умения мыслить творчески, без прочных технических и экономических знаний, высокой экономической культуры.Жизнь убедительно свидетельствует о том, что одним из основных факторов успешного развития колхозов и совхозов является хорошо поставленная экономическая работа. Работа эта сложна и многогранна. Объем производства, сложность производственных взаимоотношений, насыщенность хозяйств техникой предъявляют повышенные требования к работникам экономической службы.Сейчас нельзя принимать решения на глазок, примерно, без учета последствий. Надэ уметь использовать льготы и стимулы, предоставляемые нам государством, учитывать результаты сделанного в своей работе, видеть перспективу, уметь выявлять ошибки с целью своевременного исправления и неповторения их, вскрывать резервы с тем, чтобы использовать их в работе. Экономисты должны, быть в непрерывном творческом поиске, способствуя выполнению производственной- программы.Интересной представляется экономическая служба совхоза «Широковекий», возглавляемая главным экономистом Надеждой Дмитриевной Соловьевой. У Надежды Дмитриевны всегда можно получить исчерпывающее, объективное представление об экономике совхоза. Она знает плюсы и минусы в хозяйственной деятельности всех подразделений и

отдельных участков производства. И не просто называет цифры, а комментирует их интересно, увлеченно, со знанием делд. В беседе с Надеждой Дмитриевной чувствуется ее отличная память, опыт в работе, ясное понимание обязанностей, стремление работать с душой, ответственностью за порученное дело.Основным в работе Н. Д. Соловьевой, прежде всего, является всесторонний оперативный анализ разнообразного цифрового материала, где за цифрами стоят люди и их дела. И это правильно.
ЭФФЕКТИВНОСТЬ

ПРОИЗВОДСТВАОперативный анализ —  богатая пища для размышлений, на основе которых экономист Соловьева принимает некоторые решения сама, другие, по ее предложению, -— руководители отраслей, третьи, наиболее масштабные, —  директор совхоза. В * хозяйстве интересно и результативно работает бюро экономического анализа.Вот даже такой неполный рассказ о работе главного экономиста говорит о большой значимости экономической службы в совхозах и колхозах. Разумеется, результаты хозяйства зависят от множества факторов, но «инструменты», которые находятся в руках экономистов (грамотное планирование, хозрасчет, экономический анализ, материальные стимулы), достаточно эффективны.Однако далеко не во всех колхозах и совхозах района хорошо поставлена экономиче

ская работа. II виноваты в этом не только главные экономисты, но и руководители хозяйств. Абсолютно неоправданно, вопреки должностным инструкциям экономисты выполняют обязанности учетчиков, кассиров, бухгалтеров по оплате труда и других категорий работников. Так, в колхозе «Память Чапаева» экономист Н. Ф. Смирнова выполняет обязанности кассира, а в колхозе «Новая жизнь» экономист 3. В. Колпакова выполняет работу учетчика тракторной бригады.О какой же экономической работе можно говорить в таких хозяйствах? Ясно, что здесь не в должном порядке даже самые важные экономические документы — экономический паспорт, хозрасчетные задания, разработки норм выработки, норм обслуживания и оплаты труда, доведенные до исполнителей, технологические карты и другие. А о таких сторонах работы, как бюро экономического анализа, экономическая учеба, здесь, вообще не знают.Что остается говорить о возможности экономиста проверить правильность применения норм выработки и оплаты труда, побывать на рабочих местах и побеседовать с рабочими на экономические темы. Руководителям таких хозяйств следует критически пересмотреть обязанности экономической службы, дать возможность заниматься своей, экономической, работой с полной отдачей сил, и безусловно, с пользой для хозяйства.
А. ЛОВЦОВА,начальник планово- экономического отдела районного управлениясельского хозяйства.
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Фото Т. Поплаухиной.ПРЕТВОРЯЮТ В ЖИЗНЬ
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В СЕЛЬСКОМ ДОМЕ КУЛЬТУРЫ
\ ТЕМАТИЧЕСКИЙ 
I ВЕЧЕРНакануне дня работников сельского _хозяйства в Ошмин- ском состоялся вечер— портрет лучших механизаторов. Вечер посвящался опытному, знающему любую технику Леониду Константиновичу Томилову и молодому начинающему механизатору, ученику 10 класса Александру Малышеву.Вечер открыла участница агитбригады Оля Пешкичева стихотворением Ю. Николаевой «В страду». Постоянные участники агитбригады Т. Дур- нева, Т. Окунева, Т. Бастрако- ва, 0 . Посаженникова в стихотворной форме рассказали о профессии механизатора, о трудовых победах механизаторов совхоза «Ошминский».0. трудовой биографии «виновников» вечера рассказал секретарь партийной организации В. П. Оленев и вручил им памятные сувениры.По заявке Л. К. Демидова солист сельского Дома культуры А . Суслов исполнил песню «Отговорила роща золотая». А вокально - инструментальный ансамбль «Березка» исполнил песню «Сентябрь» по заявке А. Малышева.Завершила вечер агитбригада. Ее участники пожелали хлеборобам успехов' в их нелегком, но благородном труде, новых рекордов и большого

человеческого счастья.Вечер —  портрет лучших механизаторов —  закончился осенним балом.
I ОСЕННИЙ I БАЛЗазвучала музыка, и на сцену вышла «Осень» (0 . Посаженникова). Она стала читать стихи об осени. Так начался осенний бал. Программа его была разнообразна. Танцевальные мелодии сменились литературной викториной, победителями которой были И. Н. Вшивцев и Л. Синцова. Потом прошли конкурсы песен, пляски, скороговорок и загадок.В конкурсе на лучшее исполнение песни первенство было присуждено А. Суслову. Он исполнил несколько песен под собственный аккомпанемент. Первое место за лучшее исполнение вальса заняли С. Втюрина и Г. Долгова.Кульминационной частью праздника стал осенний КВН. Соревновались две команды—  «Листопад» (капитан В. Мах- нев) и «Осень» (капитан 0. Посаженникова). КВН прошел очень весело и интересно. Участники состязались на. внимание, находчивость, ловкость, смекалку...Победила команда «Осень», набравшая 55 очков.Вечер завершился веселыми играми и танцами.

I УСТНЫЙ 
I ЖУРНАЛ7 октября в сельском Доме культуры прошел устный журнал «За строкой Конституции СС С Р ». Выступающие рассказывали о значении новой Конституции СССР.Председатель сельсовета Б. М. Бабин остановился на статье 40 новой Конституции «Граждане СССР имеют право на труд». Он рассказал о том, что граждане СССР имеют право на получение гарантированной работы по специальности, право на выбор профессии, рода занятий и работы в соответствии с призванием, способностями...По статье 45 Конституции СССР, которая утверждает право граждан на образование, выступила преподаватель истории Онгминекой средней школы Г. Н. Федорова.О статье 42 Конституции СССР, обеспечивающей гражданам нашей страны право на охрану здоровья, рассказал врач участковой больницы А. М. Маковеев.Все выступающие на страницах устного журнала очень просто, доходчиво, на конкретных примерах пз жизни односельчан рассказывали о статьях новой Конституции СССР.По окончании устного журнала был продемонстрирован кинофильм.

А. Г0ЛИГ0Р0ВА.

Спортивный комплекс со стадионом, плавательным бассейном, игровыми площадками, тропой здоровья открылся в небольшом эстонском городе Тюри, Строительство осуществлено местным предприятием Госкомитета Эстонской ССР по производственно-техническому обеспечению сельского хозяйства, но пользуются комплексом все жители города.Создание этого объекта предусматривалось планом социального развития Тюри на десятую пятилетку. Город специализируется на обслуживании сельского хозяйства. Условия для этого хорошие: экономика окрестных колхозов и совхозов быстро идет в гору. Вдвое за последнее десятилетие возросла мощность молокозавода. И это закономерно: ведь в прошлом году все здешние хозяйства достигли высокого рубежа по надою молока — его получено от каждой коровы в среднем по 4 тысячи килограммов. Создано крупное предприятие по ремонту сельскохозяйственной техники и изготовлению запасных час-
---------------------------  в

ПОРТРЕТ ПУГАЧЕВА
ТАЛЛИН. В фондах Государ

ственного исторического музея 
Эстонской ССР хранится порт
рет казака Зим овейской ста
ницы Емельяна Ивановича 
Пугачева, славного вождя 
крупнейш его в России кресть
янского восстания.

Портрет попал в музей более 
ста лет назад из личной кол
лекции одного из прибалтий-

тей. Выросло несколько микрорайонов, застроенных красивыми, со всеми удобствами домами.— План социального развития нашего города, — р а с сказывает председатель Тю- риского горисполкома Александр Пылдсепп, — разработан Советом народных депутатов с участием всех предприятий п организаций Тюри. В нем точно определены задачи каждого трудового коллектива. За всеми ими закреплены микрорайоны, где ведется благоустройство, Особенно много намечено сделать в этой пятилетке. В числе новостроек — детские сады, магазины; асфальтируются улицы. При этом в больших размерах применяется кооперирование средств предприятий и организаций.Тюри известен в Эстонии и как крупный центр цветоводства. Город утопает в зелени. Недавно здесь состоялась первая в республике ярмарка цветов.
3. ВИНГИССАР,корр. ТАСС.г. Тюри,Эстонская ССР.М И Р Е  И Н Т Е Р Е С Н О Г О

ских баронов -—  участника
разгром а крестьянского вос
стания. Ученые считают, что 
это единственный подлинник с 
натуры, сделанный неизвест
ным худож ником  по распоря
ж ению  оф ицеров, охраняю щ их 
плененного Пугачева. Портрет 
лишь несколько раз выстав
лялся в других городах и один 
раз реставрировался в М оскве.

С. КУЗНЕЦОВ.

1918 год. Конечно, каждый знает, каким трудным был для нашей страны первый год Советской власти. Но именно в это время страна уже начинает думать о том недалеком будущем, когда не только все ее население будет грамотным, но и вырастут свои высококвалифицированные кадры. И именно в этот год В. И. Ленин подписывает декрет об открытии первых советских вузов. Одним из них был Нижегородский государственный университет.С тех пор прошло 60 лег. Сегодня Горьковский ордена Трудового Красного Знамени госуниверситет, носящий имя великбго математика -Н. И. Лобачевского, стоит в ряду крупнейших вузов страны. Он является не только высшим учебным учреждением, но и научно - исследовательским центром. Его выпускники направляются в научно-исследовательские институты, конст-

ПОСТУПАЙТЕ В ГОРЬКОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТрукторские бюро, лаборантами промышленных предприятий, школы, в техникумы, вузы страны. Подготовка специалистов высшей квалификации осуществляется на базе научно-исследовательского физико- технического института(ГИФТИ), научно-исследовательского института химии (НИИХ), НИИ прикладной математики и кибернетики, НИИ механики, ботанического сада, кафедр, специальных лабораторий университета.В настоящее время в университете восемь факультетов со специальностями: радиофизический —  специальность радиофизика и электроника, механико-математический —  механика, математика, прикладная математика; вычислительной математики и кибернетики —  прикладная математика, математика; физический

— физика, • диэлектрики и полупроводники; химический —  химия; биологический — биология, биофизика; историко- филологический —  русский язык и литература, история, прикладная лингвистика; промышленно-экономический —  планирование промышленности, организация механической обработки экономической информации.Ежегодно в университет поступают тысячи юношей и девушек. Только в этом году на дневное отделение было подано 2294 заявления абитуриентов. А зачислено 1103 человека. Конечно, чтобы поступить в Г ГУ, этим ребятам понадобилась тщательная подготовка. Неудивительно, чго многие из них занимались на подготовительных курсах, заочной школе ГГУ.Основной их целью является

ознакомление учащихся с уровнем требований на вступительных экзаменах и непосредственная помощь при подготовке к поступлению в университет. Подготовительные курсы имеют два отделения: очные и заочные. Слушатели очного отделения подготовительных курсов занимаются 3 раза в неделю. На заочные курсы и заочную школу в основном принимаются выпускники сельских школ. Подготовительные' курсы помогают в подготовке к поступлению на все факультеты университета. Срок занятий с 1 ноября по 25 июля. Слушателям подготовительных курсов высылаются контрольные задания, которые после проверки возвращаются е указанием и исправлением ошибок. В июле для всех слушателей подготовительных курсов организуют-
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ся очные ежедневные занятия по всем дисциплинам, выносящимся на вступительные экзамены.Очное и заочное отделения подготовительных курсов — платные. Плата за весь срок обучения в размере 18 рублей вносится' почтовым переводом по адресу: г. Горький, Почтамт, Советское отделение Госбанка, р/с 141417, подготовительные курсы. Заявление и квитанцию об уплате денег с указанием фамилии, имени, отчества, факультета, специальности, точного домашнего адреса и года окончания школы нужно выслать до 1 ноября по адресу: г. Горький, пр. Гагарина 23, корпус 1, комната 129. Заочные подготовительные курсы.Заочная школа открыта в основном для учащихся 9 —  10-х классов сельских школ. Здесь выпускники могут расширить круг своих знаний по физике, математике, химии, русскому языку и литературе. Для поступления в заочную школу необходимо прислать заявление, в котором четко указать имя, фамилию, номер школы, домашний адрес, предмет, по которому хотите заниматься. Заявление присылать по адресу: г. Горький, пр. Гагарина 23, корпус 11, комитет ВЛКСМ. Заочная школа. .4
Т. БУСАЛОВА.
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